

PlantaDoce.

Entorno

Canadá, Estados Unidos e Italia, la avanzadilla de la economía en el arranque del año

El FMI ha mejorado sus previsiones para la recuperación económica mundial en un contexto marcado por el avance de la campaña de vacunación, la cuarta ola del Covid-19 y la puesta en marcha del paquete de estímulos en Estados Unidos.

L. Juanes
7 abr 2021 - 04:54



La economía mundial repunta al calor de la campaña de vacunación masiva. Tras unas previsiones iniciales cautelosas, **el Fondo Monetario Internacional (FMI) ha revisado sus proyecciones económicas para este año**, en un periodo marcado por la cuarta ola del Covid-19, la aprobación del paquete de estímulos en Estados Unidos y el avance de las vacunas en varios territorios del globo. **Canadá, Estados Unidos e Italia se sitúan a la cabeza de la recuperación** de las principales potencias mundiales.

La entidad multilateral estima que **en 2020 la caída del Producto Interior Bruto (PIB) mundial fue del 3,3%**

PlantaDoce.

, 0,2 puntos porcentuales mejor que en enero, cuando apuntaban a una caída de la economía del 3,5%. “Después de una contracción sin precedentes, la economía mundial se ha afianzado, pero hay grandes divergencias entre los países y sociedades”, apunta el organismo.

Así, **el fondo proyecta un crecimiento del 5,1% para este año en las economías avanzadas**, un reflejo de la “fuerte respuesta política económica en Estados Unidos y la zona del euro”. Canadá será el país en el que la economía repuntará con más fuerza: **el FMI ha elevado desde enero en 1,4 puntos porcentuales sus previsiones para la región, que registrará un crecimiento del 5% este año**. Para 2022, la entidad estima que el PIB canadiense suba un 4,7%, lo que supone una mejora de 0,6 puntos porcentuales respecto a las proyecciones de enero de 2021.

Para Estados Unidos, el FMI ha mejorado sus previsiones en 1,3 puntos porcentuales, hasta un crecimiento del 6,4% este año. **El paquete de estímulos económicos aprobados por la administración de Joe Biden ha contribuido a esta mejora de los resultados**. Para el año que viene, la entidad multilateral estima que la economía del país continúe con su tendencia alcista, con un crecimiento del 3,5%, lo que supone un incremento en un punto porcentual respecto a las previsiones iniciales de enero.

Italia es la tercera economía avanzada que más acelerará su recuperación este año. **Para la potencia europea, el FMI ha mejorado sus previsiones en 1,2 puntos porcentuales, hasta una subida del 4,2%**. Para 2022, el organismo mantiene sus proyecciones iniciales y estima que el PIB del país crezca un 3,6%.

Mientras, **para Francia y Alemania, las estimaciones prácticamente no han variado respecto a las proyecciones iniciales del pasado enero**, con un repunte de 0,3 y 0,1 puntos porcentuales, respectivamente, hasta el 5,8% y el 3,6%.

España, a la cabeza de la recuperación económica en Europa

España, por su parte, se mantiene a la cabeza en la carrera por la recuperación económica en Europa. El FMI ha mejorado sus previsiones de crecimiento para el país, elevándolas medio punto, hasta el 6,4%. De hecho, el PIB español crecerá a la par que el estadounidense. Pese a esto, la entidad multilateral estima que el país **empezará a moderar su crecimiento a partir del año que viene**, después de haber

PlantaDoce.

experimentado una de las caídas más acusadas de las economías avanzadas el año pasado, con un retroceso del 11%.

Así, **las estimaciones para 2022 se mantienen en un alza del 4,7%**, y en los años venideros el país continuará ralentizando su crecimiento económico, hasta situarse en sólo un 1,4% en 2026.

Asia continúa a la cabeza

Pese a que la mejora de las previsiones se concentra en las potencias occidentales, **las asiáticas continúan a la cabeza de la recuperación mundial**. Así, India continúa siendo el país que más crecerá este año, con un repunte económico del 12,5%, lo que supone una mejora de un punto porcentual respecto a las estimaciones iniciales.

En el caso de China, la única gran economía que cerró 2020 al alza, **el FMI prevé una subida de 0,3 puntos porcentuales, hasta el 8,4%**. La potencia se mantiene en la segunda posición del podio de la recuperación.

El FMI estima una recuperación desigual entre los distintos países del globo

A escala internacional, **el FMI prevé que la economía avance un 6% este año y un 4,4% en 2022**. Asimismo, las proyecciones apuntan a que la demanda interna crecerá un 4,5% este año, tras el retroceso del 6,5% registrado en 2020. El año que viene, además, la entidad estima que el alza se sitúe en un 2,3%. Para el consumo privado, el organismo pronostica que el repunte sea del 6% este año y del 3,3% en 2022.

El fondo también prevé que el consumo público continúe con su tendencia alcista y aumente un 3,9% este año, aunque para 2022 se moderará hasta el 0,4%. En el caso del paro, **la entidad estima que se sitúe en un 16,8%, aunque para el año que viene la tasa se moderará hasta el 15,8%**.

El organismo ha subrayado también que **la recuperación desigual entre las distintas potencias mundiales va a “crear mayores diferencias en los niveles de vida de los países”**. “Las diferencias en el acceso a las vacunas y una recuperación desigual significarán que distintos países podrían permanecer en distintas etapas durante algún tiempo”, ha continuado el fondo.

PlantaDoce.

“A diferencia de lo ocurrido tras la crisis de 2008, **proyectamos mayores secuelas para los países de mercados emergentes y de bajo ingreso**, dado que su margen de maniobra es más limitado”, ha sentenciado Gita Gopinath, economista jefe del FMI.